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Öffentliche Sitzung 

 

Auszug aus der Niederschrift der 8. Sitzung des 
Haupt- und Finanzausschusses des Rates der 

Stadt Meckenheim vom 28.10.2015 
 
 

11 Papierlose Ratsarbeit V/2015/02621 

 

1. Die Einführung der papierlosen Ratsarbeit zum Umzug in das neue Rathaus 
und die Sitzungssäle ist durch die Verwaltung vorzubereiten. 

2. Für die Ausstattung und technischen Voraussetzungen der Endgeräte 

werden Mindeststandards vorgegeben. Ein interfraktioneller Arbeitskreis 

wird eingerichtet, der bis Ostern die technischen Voraussetzungen 

vorbereitet und für den Rat zur Beschlussfassung vorlegt. 
3. Die Geschäftsordnung des Rates ist entsprechend auf die papierlose 

Ratsarbeit anzupassen.  

 

Beschluss: Mehrheitlich 

Ja-Stimmen 12  Nein-Stimmen 1   
  

Die Verwaltung erläutert kurz die Vorlage und verweist auf die umfangreiche 

Begründung und Darlegung des Sachverhaltes. 

 

Die CDU-Fraktion begrüßt die Umsetzung der papierlosen Ratsarbeit. Hinsichtlich 

der Mindeststandards stellt sich die Frage, welche Geräte genutzt werden 
können. 

 

Die Verwaltung zeigt auf, dass derzeit zwei Geräte für die Nutzung empfohlen 

werden. Es handelt sich dabei um das IPad von Appel sowie das Galaxy Nexus 

von Samsung, so dass auch die Wahlmöglichkeit zwischen den Betriebssystem 
IOS und Android besteht. 

 

Von Seiten der BfM-Fraktion wird hinterfragt, ob eine Nutzung der App Mandatos 

auch für die Fraktionsarbeit praktikabel ist. Dafür ist die Ansicht der Dokumente 

zu Hause auf einem größeren Bildschirm erforderlich und auch zur Präsentation in 
den Fraktionen sollte eine Anschlussmöglichkeit an einen Beamer gegeben sein. 

Weiterhin ist in Frage zu stellen, ob die Bearbeitung der Dokumente an einem 

kleinen Tablet insb. bei umfangreichen Vorlagen und Dokumenten sich als 

geeignet erweist. 

 
Die SPD-Fraktion sieht den Bedarf einen interfraktionellen Arbeitskreis zu bilden, 

damit zuerst die technischen Voraussetzungen für die papierlose Ratsarbeit 

festgelegt werden und dann geprüft wird, welches Programm dafür geeignet ist.  

 

Daher stellt die SPD-Fraktion einen abgeänderten Antrag zu dieser Vorlage, dem 

mehrheitlich zugestimmt wird.  
 

 

Meckenheim, den 16.11.2015 

 

Sabine Gummersbach   
Schriftführerin  
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